

Taller de lineamientos de política para la Zona Rural Dispersa de Honduras



Water For People Honduras en conjunto con IRC y el Banco Interamericano de Desarrollo, brindaron un taller dirigido a las autoridades del sector agua y saneamiento de Honduras y otras organizaciones no gubernamentales.

El propósito del taller fue llamar a los diferentes actores del sector a reflexionar en torno al proyecto *Modelos de Intervención en la Zona Rural Dispersa de Honduras*, con el fin formular lineamientos de políticas que permitan a los municipios alcanzar la cobertura total en agua y saneamiento con un enfoque de sostenibilidad.

Al taller asistieron representantes de Instituto de Desarrollo Comunitario Agua y Saneamiento (IDECOAS), Ente Regulador de Servicios de Agua Potable y Saneamiento (ERSAPS), el Consejo Nacional de Agua y Saneamiento (CONASA), Movimiento Para Todos Por Siempre (PTPS), Servicio Autónomo Nacional de Acueductos y Alcantarillados (SANAA), Catholic Relief Services (CRS), Asociación de Municipios de Honduras (AMHON), el alcalde de El Negrito, Yoro Delvin Salgado y la Secretaría de Coordinación General de Gobierno (SCGG).

El Ing. Pedro Ortiz coordinador del secretariado de CONASA, expresó la necesidad de intervenir en las comunidades de la zona rural dispersa para poder alcanzar la cobertura total en Honduras; Estos asentamientos son comúnmente desatendidos, pues representan un porcentaje mínimo de la población y a la vez representan un alto porcentaje de inversión para su respectiva intervención. En el

marco de la universalización de los servicios de agua y saneamiento y en cumplimiento del Objetivo de Desarrollo Sostenible 6, las comunidades rurales dispersas podrán ser intervenidas bajo los modelos planteados por IRC y Water For People Honduras en el documento de sistematización de experiencias del proyecto.

Los presentes formularon lineamientos con el objetivo de crear una moción para la instauración de una política que se enfoque en el sector desatendido del área rural. Dentro de las iniciativas podemos identificar la priorización de un porcentaje de las transferencias del gobierno central para el desarrollo de infraestructura del sector agua potable y saneamiento (APS). También se sugirió incluir la zona rural dispersa en los planes de desarrollo municipal (PDM), la creación de unidades técnicas en agua y saneamiento en todos los municipios del país y la formación y fortalecimiento de la institucionalidad del sector APS a nivel local entre otros.

Se espera que para 2030 Honduras pueda garantizar la disponibilidad de agua y su gestión sostenible, además de soluciones de saneamiento para todos. La atención a la zona rural dispersa en solo un paso dentro del espectro de la *Cobertura Total Para Siempre*; es necesaria la cohesión entre autoridades del sector APS, organizaciones no gubernamentales y las comunidades para la universalización de los servicios y sostenibilidad.

Enlace a fotos:

<http://bit.ly/Tallerdelineamientosdepoliticaruraldisperso>